



Paroisse Saint-Germain  
de Fontenay-sous-Bois  
juin 2025



## Compte-rendu de la démarche d' Assemblée synodale 2025 APPEL POUR L'ANNEE 2025-2026

Chères paroissiennes, chers paroissiens,

Nous voici arrivés au terme de notre démarche 2025 visant à réfléchir, de façon synodale (*Syn-odos* = marcher ensemble) à l'avenir de notre paroisse, aux moyens à mettre en œuvre pour la rendre plus fidèle à sa mission d'annoncer l'Evangile.

### Les 4 étapes de notre démarche

- La collecte en janvier-février 2025 de plus de 160 contributions des paroissiens, exprimant 300 idées ou attentes, regroupées en 11 thèmes.
- Le samedi 22 mars, une Assemblée paroissiale où chacun des participants (environ 70) a choisi et travaillé un thème en petite équipe, selon la méthode de la conversation dans l'Esprit.
- Le vendredi 23 mai, une rencontre des délégués issus de l'Assemblée (une quinzaine de paroissiens) avec les membres de l'Equipe d'animation paroissiale (EAP) pour discerner les appels prioritaires à retenir suite au travail de l'Assemblée, toujours selon la méthode de la conversation dans l'Esprit.
- Le jeudi 5 juin, le discernement final par l'EAP, avec la conversation dans l'Esprit, des appels de l'Esprit, pour une mise en œuvre dans la paroisse à partir de septembre 2025.

Osons la synodalité !

[osonslasynodalite.fr](http://osonslasynodalite.fr)

[osons-la-synodalite@orange.fr](mailto:osons-la-synodalite@orange.fr)

La démarche a été conduite de façon soignée par une petite équipe de paroissiens avec l'aide, pour l'animation, de « facilitateurs » externes à la paroisse. Que tous, équipe et facilitateurs, soient chaleureusement remerciés ! La « conversation dans l'Esprit », est la méthode impulsée par le pape François pour le synode mondial 2021-2024 « *Pour une Eglise synodale : communion, participation, mission* ». En tâchant de nous écouter en profondeur, nous avons cherché à discerner la volonté de Dieu : à travers ce que nous partageons, qu'est-ce-que l'Esprit-Saint veut nous dire pour l'avenir de notre communauté ?

## Appels entendus et retenus

En premier lieu, l'appel transversal que nous avons entendu surpasse, donne de la profondeur à tous les autres : « **mettre le Christ au centre** » de notre vie paroissiale. C'est une invitation à jauger toutes nos attitudes, nos décisions, tous nos projets, tous les évènements que nous proposons avec ce regard. Sommes-nous en train de nous comporter comme le Christ ? Sommes-nous en train de favoriser la rencontre de chacun avec le Christ ? Sous ce regard, les principales orientations exprimées ont été les suivantes : améliorer notre communication, favoriser l'approfondissement de la foi, permettre à chacun de trouver sa place, mieux accueillir. De ces orientations, nous avons retenu un appel, lui aussi transversal, qui s'est imposé à nous de façon prioritaire : **la question de l'ACCUEIL**.

## D'où le fil rouge retenu pour 2025-2026: comment accueillir chaque personne, à la manière du Christ, dans chaque rencontre ?

Nous sommes invités à prendre le sujet de l'ACCUEIL non pas comme une question à traiter par quelques personnes spécialisées (même s'il faut bien

sûr une équipe d'Accueil !), mais comme une attitude de fond, un état d'esprit, une manière d'être de chaque équipe, de chaque paroissien, dans chaque situation vécue, vis- à-vis de chaque personne rencontrée, qu'elle se sente faire partie de la communauté paroissiale, un peu, beaucoup ou pas du tout.

Attitude d'écoute. Attitude permettant de rejoindre la soif de chacun, même si son désir n'est pas exprimé ou nous bouscule. Attitude ouvrant la possibilité de faire un pas pour aller l'un vers l'autre.

Accueillir à la manière de Jésus : Zachée, Bartimée, le jeune homme riche, la samaritaine...

Être accueillant autour de la messe du dimanche...

Être accueillant auprès des parents du catéchisme...

Être accueillant pour que les jeunes aient toute leur place dans la communauté...

Être accueillant entre bénévoles et avec les personnes qui viennent aux JEA...

Etc...

Il ne s'agit pas de dire que nous faisons « mal » les choses aujourd'hui - beaucoup de belles rencontres se vivent dans notre paroisse, beaucoup de sourires accueillants sont partagés... Il ne s'agit pas non plus de vouloir faire « plus de choses ».

Nous vous proposons de faire un acte de foi à propos de notre démarche paroissiale, synodale, animée par la conversation dans l'Esprit. Nous vous proposons de croire que Dieu nous a accompagné durant tout ce processus, qu'il nous a éclairé et qu'il nous invite à une attention particulière à l'ACCUEIL.

A cette lumière, nous voulons donc revisiter nos façons d'accueillir, de vivre chaque rencontre, et ce faisant, nous croyons que nous trouverons un nouveau souffle pour notre paroisse, fécond pour l'avenir.

## Rendez-vous à la rentrée

Nous, EAP avec notre nouveau curé, reviendrons vers vous à la rentrée, pour inventer concrètement les applications de ce fil rouge avec chacune des équipes qui portent la vie paroissiale. Nous mettrons en particulier entre les mains de chaque équipe toutes les contributions des paroissiens issues de la démarche 2025 qui la concernent, pour que ces idées et attentes soient reprises sous cet angle de « mieux accueillir ».

Nous voulons rendre grâce pour l'implication de toutes les personnes qui ont permis les différentes étapes de notre démarche 2025, et le climat d'écoute et de paix dont nous avons fait l'expérience en cherchant à vivre ensemble la conversation dans l'Esprit. Comme notre évêque nous l'a rappelé durant la messe du grand rassemblement diocésain « Jubileo », cette méthode de la conversation dans l'Esprit est appelée à se développer dans nos paroisses, dans notre diocèse, comme dans l'église universelle. Nous souhaitons donc pour l'avenir continuer à approfondir et à partager avec le plus grand nombre cette belle façon de discerner ce que le Seigneur nous appelle à vivre ensemble et avec lui.

Fraternellement,

L'Equipe d'animation paroissiale (EAP)